

lunes 4 de agosto de 2025

La Laguna refuerza el asesoramiento al sector primario y consolida su Banco de Tierras

La concejalía de Desarrollo Rural del Consistorio aumentará sus vías de comunicación a través de un acuerdo de colaboración con Gesplan



Recurso plantaciones

El Ayuntamiento de La Laguna, a través del Área de Promoción y Desarrollo Rural y en colaboración con la empresa pública Gestión y Planeamiento Territorial y Medioambiental (GESPLAN), iniciará en próximas fechas un proyecto dedicado al sector primario y sus trabajadores consistente en un refuerzo del servicio de asesoramiento técnico en materias de ordenación del territorio para personas físicas, autónomos y asociaciones pertenecientes a este ámbito profesional.

Al amparo de este acuerdo de cooperación entre ambas entidades, también se pretende consolidar el Banco de Tierras del municipio, una iniciativa puesta en funcionamiento en el año 2021 por el Consistorio, conjuntamente con la Asociación Intermunicipal Red

Terrae, que sirve como herramienta clave para la recuperación del suelo agrícola en desuso y el fomento de iniciativas agroecológicas.

Estas nuevas vías de comunicación estarán disponibles en el teléfono de contacto 680 691 228 y en el correo electrónico jberher@gesplan.es [<mailto:jberher@gesplan.es>].

El alcalde de la Corporación local, Luis Yeray Gutiérrez, manifestó que “gracias a iniciativas como esta, y a zonas rurales de gran valor como Valle de Guerra, Tejina, Punta del Hidalgo, Las Mercedes, Guamasa o El Ortigal, La Laguna se ha consolidado como una localidad comprometida con el mantenimiento de la actividad agroganadera, la protección del paisaje natural y la vinculación entre el campo y la ciudad”.

Con respecto al Banco de Tierras, la concejala lagunera de Desarrollo Rural, Cristina Ledesma, ha remarcado que “a lo largo de estos últimos años hemos detectado que la demanda de tierras en nuestro territorio es mayor que la oferta, a pesar de que tenemos superficie agraria útil en estado de abandono. Ante esa necesidad, hemos querido dar un nuevo impulso a este repositorio, analizando el proyecto del demandante y detectando la parcela más idónea para su desarrollo, siempre siguiendo criterios agroecológicos y de viabilidad urbanística”.

“Es una manera de reforzar nuestra capacidad técnica para planificar y ejecutar políticas públicas que favorezcan la sostenibilidad y la reactivación del medio rural de La Laguna, gracias a la elaboración de estudios, informes, propuestas normativas y líneas de subvención adaptadas al contexto local y a este proyecto concreto del Banco de Tierras”, agregó la concejala.

En este sentido, se intensificarán las labores de identificación, catalogación y georreferenciación de parcelas infrautilizadas, así como la intermediación entre propietarios y personas interesadas en cultivar o emprender nuevas acciones dentro de este ámbito.

También se brindará un acompañamiento específico a profesionales del mundo de la agricultura y la ganadería y a entidades rurales en sus propuestas de negocio, para que se materialicen con mayor facilidad en proyectos concretos o supongan una mejora significativa de explotaciones ya existentes.

Por otro lado, el Ayuntamiento ofrecerá coordinación con otros departamentos municipales y con agentes clave insulares para alinear estas iniciativas con la estrategia de soberanía alimentaria y desarrollo local sostenible. En último término, se ofrecerá asistencia en labores de diseño e implementación de programas de comercialización de productos, recuperación de cultivos tradicionales, el fomento de razas ganaderas y autóctonas y el control de plagas y enfermedades para contribuir a la sostenibilidad de esta actividad.